

CR réunion ATNB du 23 mai 2023 à 20h

Lieu : Camp'Hostel de Vignes

7 participant(e)s : Damien (Malaussanne), Christian, Bernard, Tony (Vignes), André (Arzacq), Adeline (Morlanne), Julie (Garlin).

Facilitateur : Damien / Tony

Secrétaire : Julie

Début de réunion : 20h25 (le temps de rassembler tout le monde au camping !)

Ordre du jour :

- Tour météo
- 1) ATNB nouvelle formule : choix du nom, présentation des statuts, point sur les cotisations
- 2) Retours des différents groupes de travail : recyclerie, entraide, GRAL, 5G, déchets
- 3) Autre sujet proposé en début de réunion : Christian souhaite faire un retour sur un chantier participatif à Momas
- Tour de clôture

1) ATNB nouvelle formule

Compte tenu de la présence d'Adeline, pour la première fois parmi nous, Damien rappelle le contexte des changements en cours concernant l'association. La révision des statuts s'est avérée nécessaire pour tenir compte de la volonté de former un groupe plutôt à dimension locale et humaine, mais aussi pour revoir et harmoniser les écarts entre la pratique et les statuts, notamment sur la question des cotisations.

Les membres du CA présents (Julie, Damien, Bernard) présentent la proposition issue de leur dernière réunion le 27 avril.

La lecture des articles donne lieu à quelques commentaires et éclaircissements, mais le cadre est globalement bien accueilli. Le faible nombre de participants ce soir-là ne permet pas de trancher certaines questions très pratiques qui restent donc en suspend, en attendant l'AG.

Les points à discuter sont :

- Le nom : faut-il garder l'acronyme ou pas ? Chacun est invité à réfléchir à des propositions en vue d'une mise en commun.

- Le siège social : la mairie d'Arzacq peut être l'adresse du siège social, car une adresse à Arzacq permet de bénéficier des équipements de la commune.

Mais il est préférable d'avoir une adresse postale au domicile d'un des membres pour ne pas faire peser la charge du courrier aux services municipaux.

- Les adhésions / cotisations : cette partie était au préalable gérée par Amis de la Terre, il nous faut donc définir les modalités d'enregistrement des adhésions et de perception des cotisations.

Se pose la question de la nécessité ou pas d'ouvrir un compte bancaire : même si cette option peut sembler confortable et transparente pour les membres, il reste discutable de confier les fonds de

l'association à une banque aujourd'hui, d'autant plus que les flux seront très faibles, et qu'il est possible de les gérer de façon plus artisanale.

Avis : si quelqu'un possède une caisse à monnaie avec au moins 2 clés à mettre à disposition de l'association, nous proposons de la tester pour la première collecte des cotisations.

Question : faut-il établir des bulletins d'adhésion à remettre en contrepartie de la cotisation ? En tout cas, il sera bon de tenir un registre des adhérent-e-s à jour de leur cotisation.

- Les différents rôles des membres du CA : il semble souhaitable pour tout le monde que les rôles soient bien définis, et pourquoi pas en binômes.

Les discussions font ressortir trois rôles essentiels : trésorerie, administratif, communication.

Puisqu'il faut gérer la période transitoire, avant l'élection du nouveau collège, Christian, Damien, Bernard et Julie se proposent spontanément sur différents rôles et pourront être rejoints par d'autres.

La prochaine réunion devrait être une AG extraordinaire ayant pour but de valider les statuts, le nom de l'association, et de collecter les cotisations. Damien se charge de préparer un mail d'invitation accrocheur.

2) Groupes de travail :

Recyclerie :

Les statuts de la nouvelle association « Recyclerie du Soubestre » ont été validés lors de l'AG constitutive du 9 mai dernier.

L'association a besoin de communiquer sur son existence pour permettre de rassembler plus de membres et de bénévoles. Damien, qui est membre des deux associations, demande si ATNB accepterait que la Recyclerie utilise la mailing-list ATNB pour sa première campagne de communication.

André émet un avis mitigé mais se range à l'avis général qui accepte la demande.

Entraide :

La dernière réunion devait se tenir le 6 mai chez Christian et Véronique, mais elle a été reportée car trop peu de personnes étaient disponibles.

Une nouvelle date doit être proposée prochainement.

Damien et Christian rappellent que le groupe a redéfini son fonctionnement de façon pragmatique : il s'agit avant tout de savoir qui a besoin de quoi profondément pour être bien. Cela repose donc sur des échanges réguliers, sur des temps plus longs qu'une réunion, et des pratiques de groupes, pour approfondir les liens de confiance qui permettront de créer des fondations solides.

GRAL (Groupe Résilience Alimentaire Locale) :

Damien rappelle les différentes rencontres déjà survenues (élus et agriculteurs) et l'objectif d'aller encore plus à la rencontre des exploitants pour susciter leur envie de s'emparer des questions de résilience et de respect du vivant, en tant qu'acteurs directs de ce secteur.

Apparté sur la question 5G

Eva et Dietmar étant absents, le sujet n'a pas été développé.

Toutefois, en amont de la réunion, Eva avait fait part de ses démarches : elle a parlé avec le président de Robin des Toits, Dr. en physique. Il est prêt à venir dans notre région pour discuter avec nous.

Questions :

- Est-ce que vous voulez plus d'info autour du sujet des ondes ?

- Est-ce que vous êtes intéressé pour organiser quelque chose avec ce président de Robin des Toits.

Chacun peut donc réfléchir à ces questions en vue d'en débattre lors d'une prochaine réunion.

3) Chantiers participatifs

Christian nous fait part de son expérience d'une semaine sur la construction d'une maison en terre-paille et bois, sur le principe du « [flexagone](#) ».

Il précise que David et Sophie sont très pédagogues tous les deux, que le chantier est très instructif et qu'ils ont besoin d'un coup de main.

Ils se trouvent à Momas et ont publié une annonce sur la plateforme en ligne dédiée [Twiza](#) (réseau d'entraide pour l'habitat écologique), où se trouvent les détails de leur projet.

Les autres membres rappellent qu'il y a également des chantiers ponctuels, notamment à la Ferme Légère, et qu'il est bon de communiquer régulièrement sur ces sujets.

Tour de clôture

Malgré la soirée orageuse, le groupe convient que c'était agréable de passer cette réunion au grand air, abrités de la pluie. Merci à Laurine et Tony pour leur accueil.

Cette réunion en comité restreint a permis de communiquer simplement. Tout le monde s'est exprimé et espère qu'il y aura davantage de monde pour l'assemblée générale.

Fin de réunion 22h10.

Prochaine réunion le mardi 20 juin, aux mêmes horaires, à la salle de la Mairie d'Arzacq.

Il s'agira d'une AG extraordinaire, qui sera facilitée par les membres du CA.